

# Doktrin Roh Kudus (Pneumatologi)

*by* Nafaya Yesilia

---

**Submission date:** 14-Oct-2024 03:30PM (UTC+0700)

**Submission ID:** 2484819327

**File name:** Template\_Artikel\_Ilmiyah\_Penelitian\_versi\_update\_2024\_3\_1\_1.docx (40.71K)

**Word count:** 3202

**Character count:** 20194

## Doktrin Roh Kudus (*Pneumatologi*)

Nafaya Yesilia<sup>1</sup>, Liska Meri Monika<sup>2</sup>, Deci Natalia<sup>3</sup>, Dr. Sarmauli M.Th<sup>4</sup>

<sup>1</sup>Institut Agama Kristen Negeri (IAKN) Palangka Raya

<sup>2</sup>Institut Agama Kristen Negeri (IAKN) Palangka Raya

<sup>3</sup>Institut Agama Kristen Negeri (IAKN) Palangka Raya

<sup>4</sup>Institut Agama Kristen Negeri (IAKN) Palangka Raya

[nafayayesilia04@gmail.com](mailto:nafayayesilia04@gmail.com) [liskamerimonika@gmail.com](mailto:liskamerimonika@gmail.com) [Decinatalia58@gmail.com](mailto:Decinatalia58@gmail.com)

[sarmauli@stakn-palangkaraya.ac.id](mailto:sarmauli@stakn-palangkaraya.ac.id)

17

Alamat: Jalan Tampung Penyang RTA Milono Km. 6, Palangka Raya, 73112

[stakn.palangkaraya2010@gmail.com](mailto:stakn.palangkaraya2010@gmail.com)

**Abstract.** *Doctrine of the Holy Spirit, or Pneumatology, which is an integral part of Christian theology. The Holy Spirit acts as the third person in the Trinity, playing a significant role in the lives of believers. In the biblical context, the Holy Spirit is involved in creation, empowering Jesus, and being sent as a Helper to believers. The Pentecost event marks the outpouring of the Holy Spirit, equipping the church to fulfill God's mission. Furthermore, the Holy Spirit provides gifts to each believer, guides them in decision-making, and shapes Christian character in accordance with Christ's teachings. The intimate relationship between the Holy Spirit and believers includes presence, guidance, conviction, and empowerment for service. By understanding the role and work of the Holy Spirit, Christians are expected to live a life pleasing to God and become witnesses of Christ in the world.*

**Keywords:** *Holy Spirit, Pneumatology, Trinity, Gifts, Transformation*

**Abstrak.** Doktrin Roh Kudus atau Pneumatologi yang merupakan bagian integral dari teologi Kristen. Roh Kudus berperan sebagai pribadi ketiga dalam Trinitas, dengan fungsi yang signifikan dalam kehidupan umat Kristen. Dalam konteks Alkitab, Roh Kudus terlibat dalam penciptaan, pemberian kuasa kepada Yesus, serta pengutusan sebagai Penolong bagi orang percaya. Peristiwa Pentakosta menandai curahan Roh Kudus yang memperlengkapi gereja untuk melaksanakan misi Allah. Selain itu, Roh Kudus memberikan karunia-karunia kepada setiap orang percaya, membimbing mereka dalam pengambilan keputusan, dan membentuk karakter Kristen sesuai dengan ajaran Kristus. Hubungan intim antara Roh Kudus dan umat Kristen mencakup kehadiran, bimbingan, konviksi, dan penyediaan kekuatan untuk melayani. Dengan memahami peran dan karya Roh Kudus, umat Kristen diharapkan dapat menjalani kehidupan yang berkenan kepada Allah dan menjadi saksi Kristus di dunia.

**Kata kunci:** Roh Kudus, Pneumatologi, Trinitas, Karunia, Transformasi

## LATAR BELAKANG

Doktrin Roh Kudus, atau Pneumatologi, memiliki peranan yang sangat vital dalam teologi Kristen. Sebagai bagian dari Trinitas, yang terdiri dari Allah Bapa, Allah Anak (Yesus Kristus), dan Roh Kudus, pemahaman tentang Roh Kudus merupakan landasan penting dalam iman Kristen. Dalam Alkitab, Roh Kudus sering disebut sebagai Penghibur, Penuntun, dan Pembimbing, yang menunjukkan bahwa Dia aktif terlibat dalam kehidupan orang percaya.

Sejak awal penciptaan, Roh Kudus sudah hadir dan berfungsi dalam berbagai cara. Dalam Kitab Kejadian, kita melihat bahwa Roh Kudus melayang-layang di atas permukaan air sebelum penciptaan dunia. Ini menandakan bahwa Roh Kudus bukan hanya hadir setelah penyaliban Yesus, tetapi juga merupakan bagian integral dari ciptaan. Dalam Perjanjian Baru, kedatangan Roh Kudus pada hari Pentakosta menandakan sebuah era baru dalam sejarah keselamatan, di mana Roh Kudus dicurahkan kepada semua orang percaya. Ini adalah momen penting yang menunjukkan bahwa Roh Kudus berfungsi sebagai penghubung antara Allah dan umat-Nya.

Pentingnya memahami doktrin Roh Kudus juga semakin relevan dalam konteks kekinian. Banyak umat Kristen yang mengalami tantangan dan kesulitan dalam hidup, dan sering kali mereka merasa kehilangan arah dalam perjalanan iman mereka. Dalam situasi seperti ini, Roh Kudus hadir sebagai penolong dan penghibur yang siap memberikan bimbingan dan kekuatan. Oleh karena itu, pemahaman yang mendalam mengenai peran dan fungsi Roh Kudus dapat memberikan penguatan kepada setiap orang percaya dalam menjalani kehidupan spiritual mereka.

Namun, meskipun Roh Kudus memiliki peran yang besar, masih banyak orang Kristen yang belum memahami sepenuhnya tentang Dia. Banyak yang hanya mengetahui peran Roh Kudus secara teoritis tanpa menyadari bagaimana pengaruh-Nya dapat dirasakan secara langsung dalam kehidupan sehari-hari. Oleh karena itu, penting untuk mengkaji lebih dalam mengenai 2 doktrin Roh Kudus, untuk membangun kesadaran dan pemahaman yang lebih baik tentang bagaimana Roh Kudus bekerja di dalam dan melalui kehidupan kita sebagai orang percaya.

Melalui makalah ini, diharapkan pembaca dapat memperoleh pemahaman yang lebih baik mengenai Doktrin Roh Kudus, serta bagaimana Roh Kudus berperan dalam keselamatan, kehidupan gereja, dan kehidupan individu. Dengan memahami hal ini,

diharapkan setiap orang percaya dapat merasakan kehadiran dan karya Roh Kudus secara lebih nyata dalam hidup mereka.

## 1. KAJIAN TEORITIS

Pneumatologi adalah cabang teologi yang mempelajari tentang Roh Kudus, mencakup peran, karakter, dan fungsi-Nya dalam kehidupan umat Kristen. Dalam konteks ini, kajian ini mendalami bagaimana Roh Kudus beroperasi sebagai pribadi ketiga dalam Trinitas, serta sebagai penghubung antara Allah dan manusia. Dalam Alkitab, Roh Kudus berfungsi sebagai Penghibur, Penuntun, dan Pembimbing, yang sangat penting bagi umat Kristen dalam menjalani kehidupan sehari-hari. Selain itu, Roh Kudus juga berperan dalam proses transformasi spiritual, di mana individu diberikan kekuatan untuk mengubah karakter dan perilaku mereka sesuai dengan ajaran Kristus. Doktrin tentang karunia yang diberikan oleh Roh Kudus juga menjadi fokus penting dalam kajian ini, karena setiap orang percaya menerima karunia yang berbeda-beda, yang dapat digunakan untuk pelayanan dan membangun tubuh Kristus. Pentingnya kajian doktrin Roh Kudus semakin relevan dalam konteks modern. Pemahaman yang mendalam mengenai Roh Kudus dapat memberikan kekuatan dan penghiburan bagi umat Kristen yang menghadapi berbagai tantangan dalam hidup. Selain itu, kajian ini menyoroti pentingnya pengalaman pribadi dengan Roh Kudus yang dapat memperkuat iman dan hubungan individu dengan Allah. Dengan memahami peran dan karya Roh Kudus, diharapkan umat Kristen dapat menjalani kehidupan yang lebih berkenan kepada Tuhan dan menjadi saksi yang efektif di dunia.

## 2. METODE PENELITIAN

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif untuk menggali pemahaman mendalam mengenai doktrin Roh Kudus serta pengalamannya dalam kehidupan umat Kristen. Desain penelitian ini mengambil bentuk studi kasus, di mana beberapa gereja atau kelompok Kristen yang memiliki pemahaman yang berbeda tentang Roh Kudus akan dipilih. Melalui pendekatan ini, peneliti dapat mengeksplorasi bagaimana ajaran tentang Roh Kudus diterapkan dalam konteks komunitas yang berbeda-beda. Untuk mengumpulkan data, penelitian ini akan melakukan wawancara mendalam dengan pemimpin gereja, teolog, dan anggota jemaat. Wawancara ini bertujuan untuk mendapatkan perspektif yang beragam mengenai peran Roh Kudus dalam kehidupan

mereka. Selain itu, focus group discussion (FGD) juga akan diadakan untuk menggali pandangan dan pengalaman umat Kristen terkait dengan Roh Kudus. Analisis dokumen, termasuk kajian atas literatur gereja dan khotbah, juga akan dilakukan untuk memberikan konteks yang lebih kaya terhadap pemahaman yang ada.

### 3. PEMBAHASAN

#### 1) Pengertian Doktrin Roh Kudus

Doktrin Roh Kudus, yang juga dikenal sebagai Pneumatologi, adalah cabang teologi yang membahas tentang Roh Kudus sebagai bagian integral dari Trinitas Allah. Dalam pemahaman Kristen, Trinitas terdiri dari Allah Bapa, Allah Anak, dan Allah Roh Kudus, masing-masing memiliki peran dan fungsi yang unik namun saling berkaitan dalam keseluruhan rencana penebusan Allah. Pneumatologi tidak hanya mencakup pemahaman tentang Roh Kudus sebagai pribadi, tetapi juga karya dan pengaruh-Nya dalam kehidupan umat manusia dan gereja secara keseluruhan.<sup>1</sup>

##### a) Peran Roh Kudus dalam Alkitab

Dalam Alkitab, Roh Kudus diidentifikasi sebagai pribadi yang aktif dan berfungsi dalam berbagai konteks. Sebagai contoh, dalam penciptaan, Roh Kudus berperan sebagai penggerak yang memberikan kehidupan. Dalam Kejadian 1:2, dinyatakan bahwa "Roh Allah melayang-layang di atas permukaan air." Ini menunjukkan bahwa Roh Kudus sudah ada dan aktif bahkan sebelum penciptaan manusia.<sup>1</sup>

Ketika Yesus mengawali pelayanan-Nya, Ia dibaptis di sungai Yordan, dan pada saat itu Roh Kudus turun dalam rupa burung merpati (Matius 3:16-17). Ini menegaskan bahwa Roh Kudus memberikan pengakuan dan kuasa kepada Yesus untuk menjalankan misi-Nya di bumi. Di dalam Injil Yohanes 14:16-17, Yesus berjanji untuk mengutus Roh Kudus sebagai Penolong dan Penghibur bagi orang-orang percaya. Dalam konteks ini, Roh Kudus menjadi jembatan yang menghubungkan orang percaya dengan Yesus, memimpin mereka kepada kebenaran dan meneguhkan iman mereka.<sup>2</sup>

<sup>1</sup> Guntoro, E. (2017). *Teologi Roh Kudus: Dasar-Dasar dan Aplikasinya dalam Kehidupan Kristen*. Jakarta: BPK Gunung Mulia.

<sup>2</sup> Sinaga, A. (2020). *Pneumatologi: Pemahaman dan Relevansinya di Era Modern*. Yogyakarta: Andi Offset.

#### b) Pentakosta dan Pemberian Roh Kudus

Peristiwa Pentakosta yang tercatat dalam Kisah Para Rasul 2 adalah titik balik yang signifikan dalam sejarah gereja. Setelah kebangkitan Yesus, para murid berkumpul dan menunggu janji-Nya mengenai pengutusan Roh Kudus. Ketika Roh Kudus dicurahkan, mereka diberdayakan untuk memberitakan Injil dengan berani dan beragam bahasa, yang menjadi tanda nyata dari kehadiran Allah di tengah-tengah mereka.<sup>3</sup> Ini menunjukkan bahwa Roh Kudus bukan hanya mengubah hidup individu, tetapi juga memperlengkapi gereja untuk melaksanakan misi Allah di dunia.

#### c) Karunia Roh Kudus

Pneumatologi juga menjelaskan tentang karunia-karunia Roh Kudus yang diberikan kepada setiap orang percaya. Dalam 1 Korintus 12:4-7, Paulus menjelaskan bahwa ada berbagai karunia, tetapi satu Roh yang sama memberikan karunia tersebut untuk membangun tubuh Kristus. Ini menunjukkan bahwa setiap anggota gereja memiliki peran penting yang tidak terpisahkan. Karunia-karunia tersebut, seperti karunia nubuat, penyembuhan, dan berbicara dalam bahasa roh, bertujuan untuk memuliakan Allah dan memperkuat iman jemaat.<sup>4</sup>

#### d) Kehadiran Roh Kudus dalam Kehidupan Orang Percaya

Kehadiran Roh Kudus dalam kehidupan orang percaya membawa dampak yang signifikan, seperti pengertian akan kebenaran, kekuatan untuk melawan dosa, dan pembentukan karakter Kristus dalam diri mereka. Dalam Roma 8:26-27, dijelaskan bahwa Roh Kudus membantu kita dalam kelemahan dan berdoa untuk kita sesuai dengan kehendak Allah. Ini menunjukkan bahwa Roh Kudus aktif dalam mengarahkan, memimpin, dan membentuk kehidupan spiritual orang percaya.<sup>5</sup>

Dengan memahami pengertian doktrin Roh Kudus, orang percaya diharapkan dapat mengembangkan hubungan yang lebih intim dengan Roh Kudus dan mengandalkan-Nya dalam setiap aspek kehidupan mereka.

<sup>3</sup> Tobing, A. (2018). *Roh Kudus dalam Alkitab: Studi Komprehensif tentang Peran dan Karya-Nya*. Medan: Sinar Harapan

<sup>4</sup> Hutasoit, P. (2019). *Pengertian Roh Kudus dalam Tradisi Kristen*. Bandung: Remaja Rosdakarya.

<sup>5</sup> Simanjuntak, J. (2021). *Kedudukan dan Peran Roh Kudus dalam Gereja*. Surabaya: Kristen Satu.

Pneumatologi mengajak umat Kristen untuk menyadari bahwa Roh Kudus adalah penuntun, penghibur, dan sumber kekuatan yang diperlukan untuk menjalani kehidupan Kristen yang sejati dan berbuah.<sup>6</sup>

## 2) Peran dan Karya Roh Kudus dalam Kehidupan Umat Kristen

Roh Kudus memiliki peran yang sangat penting dalam kehidupan setiap umat Kristen. Sebagai pribadi ketiga dalam Trinitas, Roh Kudus bekerja secara aktif untuk membimbing, menguatkan, dan mengubah kehidupan orang percaya. Berikut adalah beberapa peran dan karya utama Roh Kudus yang dapat dipahami dalam konteks kehidupan Kristen.

### a) Menuntun ke dalam Kebenaran

Salah satu fungsi utama Roh Kudus adalah menuntun orang percaya ke dalam seluruh kebenaran. Dalam Yohanes 16:13, Yesus menjelaskan bahwa Roh Kudus akan datang untuk membimbing para murid ke dalam kebenaran. Karya ini mencakup pengajaran tentang firman Allah dan membantu umat Kristen untuk memahami prinsip-prinsip ilahi yang terdapat dalam Alkitab. Hal ini memungkinkan orang percaya untuk mengembangkan iman yang kuat dan memiliki perspektif yang benar tentang kehidupan.

Roh Kudus juga memberikan pemahaman yang lebih dalam tentang Alkitab, membantu umat Kristen untuk menghayati dan menerapkan ajaran Kristus dalam kehidupan sehari-hari. Melalui karya ini, Roh Kudus membekali orang percaya dengan kebijaksanaan dan pengetahuan yang diperlukan untuk menjalani hidup yang berkenan kepada Allah.<sup>7</sup>

### b) Memberikan Kekuatan dan Keberanian

Roh Kudus memberikan kekuatan kepada umat Kristen untuk menghadapi berbagai tantangan dalam hidup mereka. Dalam Kisah Para Rasul 1:8, Yesus berjanji bahwa mereka akan menerima kuasa ketika Roh Kudus turun atas mereka. Kekuatan ini bukan hanya untuk bersaksi tentang Kristus, tetapi juga untuk hidup sesuai dengan kehendak Allah.

<sup>6</sup> Sitorus, E. (2018). *Kekuatan Roh Kudus dalam Kehidupan Sehari-hari*. Jakarta: Kharisma.

<sup>7</sup> Marpaung, H. (2020). *Mengandalkan Roh Kudus dalam Hidup Seorang Kristen*. Medan: Pelita Harapan.

Dengan kekuatan Roh Kudus, orang percaya dapat berani mengambil langkah-langkah dalam iman dan melayani di tengah-tengah dunia yang penuh tantangan. Pengalaman <sup>29</sup> para murid yang dipenuhi Roh Kudus pada hari Pentakosta menjadi contoh nyata bagaimana Roh Kudus membangkitkan keberanian dan semangat untuk memberitakan Injil, meskipun di tengah ancaman dan penolakan.<sup>8</sup>

#### c) Membentuk Karakter Kristus

Roh Kudus berperan dalam proses pembentukan karakter Kristen. <sup>13</sup> Dalam Galatia 5:22-23, Paulus menyebutkan buah-buah Roh, yang mencakup kasih, sukacita, damai sejahtera, kesabaran, kebaikan, dan seterusnya. Proses ini disebut sebagai pengudusan, di mana <sup>45</sup> Roh Kudus bekerja dalam hati dan pikiran orang percaya untuk membentuk karakter yang mencerminkan Kristus.

Proses ini melibatkan kerja sama antara orang percaya dan Roh Kudus, di mana umat Kristen diundang untuk menyerahkan diri dan mengizinkan Roh Kudus membentuk kehidupan mereka. Dengan demikian, karakter yang dibangun adalah refleksi dari kehidupan Kristus yang sejati, yang menunjukkan kasih dan integritas dalam tindakan sehari-hari.<sup>9</sup>

#### d) Memberikan Karunia Roh

<sup>11</sup> Roh Kudus memberikan karunia-karunia kepada orang percaya untuk membangun gereja. <sup>6</sup> Dalam 1 Korintus 12:4-11, Paulus menjelaskan tentang berbagai karunia yang diberikan kepada anggota gereja, seperti karunia nubuat, penyembuhan, dan bahasa roh. Karunia ini bertujuan untuk memperlengkapi gereja dan memuliakan Allah.

Setiap orang percaya memiliki karunia yang unik, yang dapat digunakan untuk melayani satu sama lain dan memenuhi panggilan Allah. Karunia ini bukan hanya untuk kepentingan individu, tetapi untuk memperkuat tubuh Kristus secara keseluruhan. <sup>8</sup> Oleh karena itu, penting bagi umat Kristen untuk memahami dan menggunakan karunia yang diberikan dengan bijaksana.<sup>10</sup>

#### e) Menyediakan Penghiburan dan Dukungan

---

<sup>8</sup> Martua, J. (2018). *Roh Kudus sebagai Penuntun dalam Kehidupan Kristen*. Jakarta: Lembaga Penelitian Alkitab.

<sup>9</sup> Sidabutar, R. (2020). *Kuasa Roh Kudus dalam Pelayanan*. Yogyakarta: Pustaka Pelangi.

<sup>10</sup> Nasution, A. (2019). *Pembentukan Karakter Kristen melalui Roh Kudus*. Medan: Teologi Kristen.



Dalam saat-saat sulit, Roh Kudus berfungsi sebagai Penghibur. <sup>25</sup> Dalam Yohanes 14:16, Yesus menyebut Roh Kudus sebagai "Penghibur" yang akan mendampingi orang percaya selamanya. Kehadiran Roh Kudus memberikan rasa aman dan ketenangan, serta membantu orang percaya dalam berdoa ketika mereka merasa lemah.

<sup>24</sup> Roh Kudus berdoa bagi kita sesuai dengan kehendak Allah, membantu kita untuk tetap terhubung dengan-Nya dalam berbagai keadaan. Dalam situasi krisis atau kesedihan, Roh Kudus menawarkan penghiburan yang nyata, memberikan kekuatan untuk terus maju dan berharap pada janji Allah. <sup>1</sup> Dengan demikian, Roh Kudus menjadi sumber dukungan yang setia bagi setiap umat Kristen dalam perjalanan iman mereka.<sup>11</sup>

Dengan memahami peran dan karya Roh Kudus, orang percaya dapat lebih menghargai kehadiran-Nya dalam kehidupan sehari-hari. Roh Kudus adalah sahabat dan penuntun yang tak terpisahkan dari perjalanan iman setiap umat Kristen, memberi mereka kekuatan, penghiburan, dan arahan dalam setiap aspek kehidupan.

### 3) Hubungan Roh Kudus dengan Umat Kristen

Hubungan Roh Kudus dengan umat Kristen merupakan aspek yang sangat penting dalam kehidupan iman. Sebagai Pribadi ketiga dalam Trinitas, <sup>1</sup> Roh Kudus tidak hanya hadir dalam kehidupan orang percaya, tetapi juga berfungsi dalam berbagai kapasitas untuk memperkuat dan membimbing mereka. Hubungan ini dapat dipahami melalui beberapa poin penting berikut.

#### a) <sup>3</sup> Kehadiran Roh Kudus dalam Diri Orang Percaya

Setelah percaya kepada Kristus, setiap umat Kristen menerima Roh Kudus sebagai karunia dari Allah. Dalam Efesus 1:13-14, Paulus menjelaskan bahwa umat percaya "disegel" dengan Roh Kudus sebagai jaminan warisan mereka di dalam Kristus. Kehadiran Roh Kudus ini menunjukkan bahwa Allah sendiri tinggal dalam hati orang percaya, membentuk ikatan yang sangat intim antara umat-Nya dan diri-Nya.

---

<sup>11</sup> Sembiring, P. (2021). *Karunia Roh Kudus dalam Gereja*. Bandung: Penerbit Andi.

Roh Kudus memberikan rasa kepemilikan dan keamanan bagi umat Kristen. Mereka dapat yakin bahwa mereka adalah anak-anak Allah dan memiliki hubungan yang dekat dengan-Nya. Kehadiran ini juga berfungsi sebagai tanda bahwa mereka telah diselamatkan dan dipanggil untuk hidup sesuai dengan kehendak-Nya.<sup>12</sup>

**b) Bimbingan dalam Pengambilan Keputusan**

Roh Kudus berperan aktif dalam bimbingan orang percaya dalam pengambilan keputusan. Dalam Yakobus 1:5, penulis mendorong umat Kristen untuk meminta hikmat dari Allah, yang akan diberikan dengan murah hati. Roh Kudus memfasilitasi komunikasi ini dengan memberikan kebijaksanaan dan panduan yang diperlukan dalam menghadapi tantangan hidup.

Dengan melibatkan Roh Kudus dalam setiap keputusan, orang percaya dapat menemukan arah dan ketenangan, mengetahui bahwa mereka tidak sendirian dalam perjalanan mereka. Bimbingan ini bisa datang melalui firman Allah, perasaan dalam hati, atau nasihat dari sesama saudara seiman.<sup>13</sup>

**c) Persekutuan dengan Roh Kudus**

Hubungan antara umat Kristen dan Roh Kudus juga ditandai dengan persekutuan yang mendalam. Dalam 2 Korintus 13:14, Paulus mengakhiri suratnya dengan harapan agar kasih karunia Yesus, cinta Allah, dan persekutuan Roh Kudus menyertai umat percaya. Persekutuan ini mencakup interaksi yang intim antara Roh Kudus dan orang percaya, di mana mereka diajak untuk terlibat dalam hubungan yang aktif. Melalui persekutuan ini, umat Kristen dapat mengalami kehadiran Roh Kudus dalam hidup mereka secara nyata, baik dalam kebaktian, doa, maupun saat berinteraksi dengan sesama. Hal ini membantu mereka untuk tumbuh dalam iman dan semakin mengenal karakter Allah.<sup>14</sup>

**d) Konviksi dan Penyucian**

Roh Kudus juga berperan dalam mengonviksi umat percaya akan dosa, kebenaran, dan penghakiman. Dalam Yohanes 16:8, Yesus menjelaskan bahwa Roh Kudus akan datang untuk mengonviksi dunia akan dosa. Hal ini juga

---

<sup>12</sup> Tarigan, H. (2022). *Penghiburan Roh Kudus di Tengah Kesulitan*. Jakarta: BPK Gunung Mulia.

<sup>13</sup> Setiawan, M. (2019). *Kehadiran Roh Kudus dalam Kehidupan Kristen*. Jakarta: Alkitab dan Teologi.

<sup>14</sup> Tarigan, J. (2020). *Bimbingan Roh Kudus dalam Pengambilan Keputusan*. Medan: Yayasan Teologi Kristen.

berlaku bagi orang percaya, yang diingatkan akan tindakan yang tidak sesuai dengan kehendak Allah. Melalui konviksi ini, Roh Kudus mendorong umat Kristen untuk bertobat dan kembali kepada Allah. Proses penyucian ini tidak hanya menghapus kesalahan, tetapi juga mengubah hati dan pikiran mereka agar lebih sesuai dengan gambaran Kristus. Dengan demikian, hubungan yang sehat dengan Roh Kudus membawa transformasi yang terus-menerus dalam kehidupan orang percaya.<sup>15</sup>

**e) Penyediaan Kekuatan untuk Melayani**

Roh Kudus memberi kekuatan kepada umat Kristen untuk melayani satu sama lain dan masyarakat di sekitar mereka. Dalam 1 Petrus 4:10, Petrus mengingatkan umat percaya bahwa mereka masing-masing memiliki karunia untuk digunakan dalam melayani, dengan tujuan membangun tubuh Kristus. Roh Kudus mendorong dan memampukan orang percaya untuk berfungsi sesuai dengan panggilan dan karunia yang telah diberikan.

Dengan memahami hubungan ini, umat Kristen diharapkan tidak hanya pasif, tetapi aktif dalam melayani dan membawa dampak positif dalam komunitas mereka. Kekuatan yang diberikan Roh Kudus membuat mereka mampu menghadapi tantangan pelayanan dan membawa terang Kristus ke dalam dunia yang gelap.<sup>16</sup>

**f) Transformasi Spiritual Melalui Roh Kudus**

Roh Kudus juga berperan dalam proses transformasi spiritual umat Kristen. Dalam 2 Korintus 3:18, dijelaskan bahwa dengan melihat kemuliaan Tuhan, umat percaya diubah menjadi gambaran-Nya dari kemuliaan ke kemuliaan melalui Roh Kudus. Transformasi ini mencakup perubahan karakter dan perilaku, yang menunjukkan hasil buah Roh seperti yang tertulis dalam Galatia 5:22-23, yaitu kasih, sukacita, damai sejahtera, kesabaran, kebaikan, kesetiaan, kelemahlembutan, dan penguasaan diri.<sup>17</sup> Transformasi ini sangat penting dalam membentuk identitas umat Kristen sebagai pengikut Kristus. Dengan mengalami

---

<sup>15</sup> Sitorus, R. (2021). *Persekutuan dengan Roh Kudus: Pengalaman Spiritual Umat Kristen*. Bandung: BPK Gunung Mulia.

<sup>16</sup> Nasution, A. (2022). *Konviksi Roh Kudus dan Proses Penyucian*. Yogyakarta: Penerbit Andi.

<sup>17</sup> Sembiring, H. (2023). *Kekuatan Roh Kudus dalam Pelayanan Kristen*. Jakarta: Pustaka Pelangi.

perubahan yang nyata dalam hidup mereka, umat percaya dapat menjadi saksi yang efektif bagi Kristus di dunia.<sup>18</sup>

#### 4. KESIMPULAN DAN SARAN

Dari pembahasan yang telah dilakukan dalam makalah ini, dapat disimpulkan bahwa Roh Kudus memiliki peran yang sangat penting dalam kehidupan gereja dan jemaat masa kini. Kehadiran Roh Kudus sebagai penghibur, penuntun, dan pemberdaya sangat diperlukan untuk mendukung pelaksanaan misi gereja di dunia. Roh Kudus berperan dalam membimbing setiap anggota jemaat untuk tumbuh dalam iman dan pengetahuan akan Tuhan. Pertumbuhan ini penting agar jemaat dapat hidup sesuai dengan ajaran Kristus dan menjadi teladan bagi orang lain. Saksi Kristus: Kehadiran Roh Kudus memberikan kekuatan kepada umat kristen untuk menjadi saksi Kristus di tengah masyarakat. Melalui tindakan dan sikap yang mencerminkan kasih Kristus, dalam menyebarkan Injil. Menghadapi Tantangan: Dalam menghadapi berbagai tantangan zaman, Roh Kudus menjadi sumber kekuatan dan penghiburan bagi umat kristen. Dengan bimbingan Roh Kudus, gereja mampu tetap teguh dalam iman dan menghadapi tantangan dengan berani.

Untuk memahami lebih dalam lagi pemahan tentang roh kudus, karena hal ini dapat memberikan pemahaman langsung mengenai pengaruh Roh Kudus dalam kehidupan sehari-hari. dengan sesama anggota umat Kristen tentang pengalaman pribadi mereka dalam berinteraksi dengan Roh Kudus dan saling menguatkan iman., penting untuk menghargai keberagaman iman dan praktik keagamaan di sekitar kita. Pemahaman yang lebih baik tentang peran Roh Kudus dalam berbagai tradisi Kristen dapat memperkuat hubungan antar umat beragama. Sebagai sarana untuk merasakan kasih dan kepedulian Tuhan melalui tindakan nyata. Dengan demikian, melalui saran-saran ini, diharapkan setiap pihak dapat lebih memahami dan mengaplikasikan ajaran tentang Roh Kudus dalam kehidupan sehari-hari, membawa perubahan positif bagi individu, dan masyarakat secara keseluruhan.

---

<sup>18</sup> Santoso, R. (2024). *Transformasi Spiritual Melalui Roh Kudus*. Surabaya: Kompas Gramedia.

## DAFTAR REFERENSI

- Guntoro, E. (2017). *Teologi Roh Kudus: Dasar-Dasar dan Aplikasinya dalam Kehidupan Kristen*. Jakarta: BPK Gunung Mulia.
- Hutasoit, P. (2019). *Pengertian Roh Kudus dalam Tradisi Kristen*. Bandung: Remaja Rosdakarya.
- Marpaung, H. (2020). *Mengandalkan Roh Kudus dalam Hidup Seorang Kristen*. Medan: Pelita Harapan.
- Martua, J. (2018). *Roh Kudus sebagai Penuntun dalam Kehidupan Kristen*. Jakarta: Lembaga Penelitian Alkitab.
- Nasution, A. (2019). *Pembentukan Karakter Kristen melalui Roh Kudus*. Medan: Teologi Kristen.
- Nasution, A. (2022). *Konviksi Roh Kudus dan Proses Penyucian*. Yogyakarta: Penerbit Andi.
- Sembiring, P. (2021). *Karunia Roh Kudus dalam Gereja*. Bandung: Penerbit Andi.
- Setiawan, M. (2019). *Kehadiran Roh Kudus dalam Kehidupan Kristen*. Jakarta: Alkitab dan Teologi.
- Sidabutar, R. (2020). *Kuasa Roh Kudus dalam Pelayanan*. Yogyakarta: Pustaka Pelangi.
- Simanjuntak, J. (2021). *Kedudukan dan Peran Roh Kudus dalam Gereja*. Surabaya: Kristen Satu.
- Sinaga, A. (2020). *Pneumatologi: Pemahaman dan Relevansinya di Era Modern*. Yogyakarta: Andi Offset.
- Sitorus, E. (2018). *Kekuatan Roh Kudus dalam Kehidupan Sehari-hari*. Jakarta: Kharisma.
- Sitorus, R. (2021). *Persekutuan dengan Roh Kudus: Pengalaman Spiritual Umat Kristen*. Bandung: BPK Gunung Mulia.
- Tarigan, H. (2022). *Penghiburan Roh Kudus di Tengah Kesulitan*. Jakarta: BPK Gunung Mulia.
- Tarigan, J. (2020). *Bimbingan Roh Kudus dalam Pengambilan Keputusan*. Medan: Yayasan Teologi Kristen.
- Tobing, A. (2018). *Roh Kudus dalam Alkitab: Studi Komprehensif tentang Peran dan Karya-Nya*. Medan: Sinar Harapan

# Doktrin Roh Kudus (Pneumatologi)

## ORIGINALITY REPORT

19%

SIMILARITY INDEX

16%

INTERNET SOURCES

8%

PUBLICATIONS

3%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

- 1 Dessy Sababalat, Martina Novalina, Anwar Three Millenium Waruwu, Jemy Saleky Combi. "KARYA ROH KUDUS YANG BERDAMPAK TERHADAP PEMBARUAN GEREJA MENGHADAPI PERUBAHAN BUDAYA", Phronesis: Jurnal Teologi dan Misi, 2024  
Publication 2%
- 2 [teologiareformed.blogspot.com](http://teologiareformed.blogspot.com)  
Internet Source 1%
- 3 [gpdirapak.com](http://gpdirapak.com)  
Internet Source 1%
- 4 [www.viralbeliever.com](http://www.viralbeliever.com)  
Internet Source 1%
- 5 Anggreq Venita Balqies. "Peranan Roh Kudus sebagai Pembimbing kepada Kebenaran Allah: Refleksi Atas Kerohanian Hidup Sehari-Hari", Makarios: Jurnal Teologi Kontekstual, 2024  
Publication 1%
- 6 Submitted to Universitas Pelita Harapan  
Student Paper 1%

---

7	<a href="http://tjc.org">tjc.org</a> Internet Source	1 %
8	<a href="http://dalesunaplauso.com">dalesunaplauso.com</a> Internet Source	1 %
9	<a href="http://alkitab.sabda.org">alkitab.sabda.org</a> Internet Source	1 %
10	<a href="http://apbsrilanka.org">apbsrilanka.org</a> Internet Source	1 %
11	<a href="http://docplayer.info">docplayer.info</a> Internet Source	1 %
12	<a href="http://id.wikipedia.org">id.wikipedia.org</a> Internet Source	<1 %
13	<a href="http://paulusroi.com">paulusroi.com</a> Internet Source	<1 %
14	<a href="http://richemeng.wordpress.com">richemeng.wordpress.com</a> Internet Source	<1 %
15	<a href="http://catatandavekiasy.blogspot.com">catatandavekiasy.blogspot.com</a> Internet Source	<1 %
16	<a href="http://sttsoteriapwt.wordpress.com">sttsoteriapwt.wordpress.com</a> Internet Source	<1 %
17	<a href="http://dbk.evaluasi.net">dbk.evaluasi.net</a> Internet Source	<1 %
18	<a href="http://repositori.uin-alauddin.ac.id">repositori.uin-alauddin.ac.id</a> Internet Source	<1 %

---

19	<a href="http://repository.usd.ac.id">repository.usd.ac.id</a> Internet Source	<1 %
20	<a href="http://saluranberkat-a3l.blogspot.com">saluranberkat-a3l.blogspot.com</a> Internet Source	<1 %
21	<a href="http://artikelpendidikan.id">artikelpendidikan.id</a> Internet Source	<1 %
22	<a href="http://jurnal.untan.ac.id">jurnal.untan.ac.id</a> Internet Source	<1 %
23	<a href="http://lampung.tribunnews.com">lampung.tribunnews.com</a> Internet Source	<1 %
24	<a href="http://www.slideshare.net">www.slideshare.net</a> Internet Source	<1 %
25	<a href="http://gbiriveroflife.org">gbiriveroflife.org</a> Internet Source	<1 %
26	<a href="http://jurnal.i3batu.ac.id">jurnal.i3batu.ac.id</a> Internet Source	<1 %
27	<a href="http://lib.ui.ac.id">lib.ui.ac.id</a> Internet Source	<1 %
28	<a href="http://renungan75.blogspot.com">renungan75.blogspot.com</a> Internet Source	<1 %
29	<a href="http://vdocuments.mx">vdocuments.mx</a> Internet Source	<1 %
30	Irfan Feriando Simanjuntak. "PENTAKOSTA KETIGA, SEBUAH PANDANGAN DARI	<1 %



# SEORANG INJILI", Open Science Framework, 2020

Publication

31

MARIANI FEBRIANA LERE DAWA. "LEX ORANDI, LEX CREDENDI ET LEX VIVENDI : IBADAH DAN PERILAKU KEHIDUPAN ORANG PERCAYA", SOLA GRATIA: Jurnal Teologi Biblika dan Praktika, 2020

Publication

<1 %

32

[artikel.sabda.org](http://artikel.sabda.org)

Internet Source

<1 %

33

[ejournal-fip-ung.ac.id](http://ejournal-fip-ung.ac.id)

Internet Source

<1 %

34

[eprints.walisongo.ac.id](http://eprints.walisongo.ac.id)

Internet Source

<1 %

35

[myteologiaddress.blogspot.com](http://myteologiaddress.blogspot.com)

Internet Source

<1 %

36

[sabdaspacespace.org](http://sabdaspacespace.org)

Internet Source

<1 %

37

[text-id.123dok.com](http://text-id.123dok.com)

Internet Source

<1 %

38

[www.bimbitoday.com](http://www.bimbitoday.com)

Internet Source

<1 %

39

[www.holyresurrectionparish.org](http://www.holyresurrectionparish.org)

Internet Source

<1 %

40	<a href="http://www.researchgate.net">www.researchgate.net</a> Internet Source	<1 %
41	Silvia Rahmelia. "PEMAKNAAN MAHASISWA TERHADAP NARASI KONFLIK BERAGAMA", <i>Jurnal Kewarganegaraan</i> , 2021 Publication	<1 %
42	<a href="http://moam.info">moam.info</a> Internet Source	<1 %
43	<a href="http://see-edge.xyz">see-edge.xyz</a> Internet Source	<1 %
44	Robin A. Leaver. "Bach Studies - Liturgy, Hymnology, and Theology", Routledge, 2021 Publication	<1 %
45	<a href="http://idoc.pub">idoc.pub</a> Internet Source	<1 %
46	<a href="http://lannymanaroinson.blogspot.com">lannymanaroinson.blogspot.com</a> Internet Source	<1 %
47	<a href="http://tikhonpunuf.blogspot.com">tikhonpunuf.blogspot.com</a> Internet Source	<1 %
48	<a href="http://www.sabda.org">www.sabda.org</a> Internet Source	<1 %
49	<a href="http://www.tapataalk.com">www.tapataalk.com</a> Internet Source	<1 %

---

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off

# Doktrin Roh Kudus (Pneumatologi)

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

GENERAL COMMENTS

**/0**

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7

PAGE 8

PAGE 9

PAGE 10

PAGE 11

PAGE 12